
令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問方 式】

９ 月 １ ３ 日 溝 口 芙 美 雄 １．知事の基本姿勢について
（金） （１）石木ダムの建設促進について

自由民主党 （２）九州新幹線西九州ルートの整備促進について
（３）県北地域の振興対策について
（４）中期財政見通しと財政運営について

【一括質問】 ２．農林業の振興について
（１）本県農林業の現状と今後の取組について
（２）農業のグリーン化の推進について
３．水産業の振興について
（１）２０２３年漁業センサス結果について
（２）赤潮対策について
４．産業振興について
（１）成長分野の産業振興について
（２）企業誘致について
（３）インバウンド対策について
５．道路行政について
（１）西九州自動車道の整備促進について
６．安全・安心な県土づくりについて
（１）盛土対策について
７．その他

浅 田 ま す み １．大石県政マニフェストと未来大国について
（１）今の達成率と自己評価はどのようなものか？

自由民主党 （２）ニューレジリエンス…自然災害に強い社会の実現について
（３）国際会議ＯＮＥ　ＹＯＵＮＧ　ＷＯＲＬＤについて
（４）医療福祉介護の充実と人材確保について

【一問一答】 （５）女性活躍社会促進の取り組み状況について
（６）中国の男女群島沖の領海上空侵犯について
（７）スタジアムシティ開業における駅前など周辺地域について
２．知事の様々な疑惑について
（１）県民に不安や疑義を抱かせていることをどう考えている？
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令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

９ 月 １ ３ 日 大 場 博 文 １．島原半島の振興について
（金） （１）「島原道路」について

自由民主党 （２）都市計画道路「新山本町線」及び「安徳新山線」の
　　　早期整備について
（３）企業誘致への支援について

【一括質問】 （４）半島振興法の延長について
（５）県南振興局の進捗状況について
（６）島原鉄道への支援について
２．観光行政について
（１）県内観光事業者への資金繰り支援について
（２）サイクルツーリズムの展望と支援について
（３）県内の修学旅行対策について
（４）九州ＭａａＳの取組について
（５）国際航空路線の取組について
３．農業行政について
（１）農業を核とした若者定着の取組について
（２）農産物の輸出拡大について
４．水産行政について
（１）有明海の漁場における付着物対策について
（２）有明海に適した養殖施設整備への支援について
５．人材不足対策について
（１）県内の人材不足の状況と対策について
６．半島地域医療体制の維持について
（１）島原市医師会看護学校への支援について
７．その他

山 口 初 實 １．知事の政治姿勢について
（１）選挙資金・政治資金について

改革２１ ２．文化財保護制度について
（１）長崎県の文化財登録制度の現状について
（２）長崎県内文化財の指定状況について

【一問一答】 ３．ながさきピース文化祭２０２５の取り組みについて
（１）本県で開催する意義についてどう考えるか。
（２）観光県長崎として、多くの方に参加してもらうためにどのような
　　　事業を考えているのか。
（３）ながさきピース文化祭は、長崎の魅力を広く全国に発信するいい
　　　機会になると考えるが、どう取り組むのか。
４．教育の充実に向けて
（１）教員不足解消対策について
（２）不登校支援、校内教育支援センターの設置状況について
（３）中体連競技縮小についてどう受け止めているのか
（４）小中学校の給食について
５．最低賃金について
（１）賃金格差について
（２）小規模事業者の支援策の検討を
６．被爆８０年に向けて
（１）原爆犠牲者慰霊式典に対する支援について
７．国道２０７号改良促進
（１）佐瀬地区の進捗状況について
（２）長与、堂崎地区の進捗状況について
（３）未改良残り３．３ｋｍの早期改良着手について
８．琴ノ尾岳展望台、眺望改善について
（１）県の取り組みについて
（２）関係自治体、地権者への取り組みについて
９．その他
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令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

９ 月 １ ７ 日 坂 口 慎 一 １．インドネシア共和国との交流促進について
（火） ２．人口減少対策について

自由民主党 （１）「合計特殊出生率」の課題点について
（２）本県における「合計特殊出生率」の実態について
３．半導体産業の振興について

【一問一答】 （１）県の取組状況について
（２）長崎県の戦略の策定について
（３）水資源の確保について
４．県立高校の再編について
（１）県立高校再編整備の必要性について
（２）諫早市内県立高校への工業系学科の設置について
５．農水産業の振興について
（１）本県農業の所得向上の取組について
（２）本県水産業の状況について
６．道路行政について
（１）有明海沿岸道路の早期実現について
（２）道路施設の老朽化について
（３）生活道路の３０キロ規制について

中 村 一 三 １．県の重点施策について
（１）令和７年度の施策構築に取り組む姿勢について

自由民主党 ２．赤潮被害対策について
（１）赤潮被害の状況と今後の対応について
３．産業振興について

【一括質問】 （１）県内中小・小規模事業者への支援について
（２）海洋エネルギー関連産業について
（３）企業誘致について
４．農林水産業の振興について
（１）農業後継者対策について
（２）飼料価格高騰対策について
（３）南島原市夏吉大抜地区の地すべりについて
（４）藻場回復の取組について
５．文化観光・教育行政について
（１）ながさきピース文化祭２０２５について
（２）原城跡世界遺産センター整備事業について
（３）千々石少年自然の家の存続について
６．土木行政について
（１）幹線道路網の整備について
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令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

９ 月 １ ７ 日 鵜 瀬 和 博 １．離島振興について
（火） （１）離島航路について

自由民主党 （２）離島での創業・事業拡大について
（３）教育について
（４）観光振興について

【一括質問】 ２．農林水産業の振興について
（１）水産業の振興について
（２）畜産業の振興について
３．持続可能な建設業について
（１）建設業の人材確保・定着に対する取組みについて
（２）熱中症防止対策に対する取組みについて
（３）離島における道路整備の予算確保について
４．原子力対策について
（１）佐賀県玄海町における文献調査について
（２）離島での原子力災害時における島外避難先の確保について
５．新技術実装連携“絆”特区の取組みについて
（１）概要とドローンの利活用の取組状況について
６．その他

堤 典 子 １．ギャンブル等依存症対策について
（１）県内のギャンブル等依存症の現状

改革２１ （２）県の推進計画の進捗状況
２．困難な女性の支援について
（１）困難な女性の支援法に基づく県の基本計画の策定について

【一問一答】 （２）支援体制の充実をどう図るのか
３．教育現場の課題について
（１）教員不足の要因と定数改善に向けた働きかけについて
（２）教育機会の確保（妊娠した生徒への対応）について
（３）包括的性教育の取組について
４．米軍関係者による性暴力について
（１）県内で２０１６年、２０１７年に発生した性暴力事件について
（２）再発防止策について
（３）日米地位協定についての知事の見解
５．石木ダム建設事業について
（１）工期の延長と事業費の増額について
（２）費用対効果について
（３）市民団体の意見書への対応
（４）反対住民への対応
６．被爆体験者の救済について
（１）地裁判決を受けて県はどう対応するのか
（２）すべての被爆体験者の救済に向けて、県はどう取り組むのか
７．世知原少年自然の家について
（１）日帰り施設になってからの現状
（２）宿泊のできる施設に戻せないか
８．広葉樹のナラ枯れ対策について
（１）森林のナラ枯れの被害と対策
（２）県管理道路における街路樹について
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令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

９ 月 １ ８ 日 山 村 健 志 １．人口流出・人手不足対策
（水） （１）若者の人口流出（社会減）に関する長崎県としての見解について

自由民主党 （２）製造業における人材確保・若者定着に関する支援
（３）看護分野の人材確保・若者定着に関する支援
（４）介護分野の人材確保・若者定着に関する支援
（５）保育分野の人材確保・若者定着に関する支援

【一括質問】 （６）農林業分野の人材確保・若者定着に関する支援
（７）水産業分野の人材確保・若者定着に関する支援
２．外国の方に定住してもらうための長崎県づくり
（１）外国人労働者の受入状況について
（２）在留外国人に対する支援体制等について
（３）在留外国人を社会全体で受け入れる体制の構築について
（４）在留外国人を支援するための関係機関との連携について
（５）日本語指導が必要な児童生徒への支援等について
３．不登校・ひきこもり支援
（１）不登校支援
（２）ひきこもり支援
４．国土強靱化対策
（１）水道、下水道の耐震対策の状況
（２）国土強靱化における砂防関係事業の取り組みについて
（３）国土強靱化の継続の必要性と予算確保について
（４）緊急浚渫推進事業の継続の必要性について
５．諫早に関すること
（１）島原道路　小野町～長野町間の現在の調整状況
（２）諫早西部団地の進捗状況
（３）北部九州インターハイのローイング競技の成果と今後の展望に
　　　ついて

冨 岡 孝 介 １．ＥＢＰＭ（証拠にもとづく政策立案）
（１）県の認識

自由民主党 （２）県の取組み
２．美しき大村湾
（１）環境

【一問一答】 （２）漁獲量の推移と水産業振興に必要な漁場環境の改善に向けた
　　　取組状況
３．介護問題
（１）訪問介護における人材確保等
４．自治体情報システムの標準化・共通化
（１）標準化・共通化の主な目的と県の役割
（２）市町の進捗状況
（３）県による市町への支援
５．カスタマーハラスメント
（１）現状認識
（２）現在の取組み
（３）今後の取組み
６．フリースクール等に対する支援
（１）先進的な取組み（信州型フリースクール認証制度）
７．難聴対策
（１）補聴器購入補助
８．広がる、繋がる道路
（１）西彼杵道路
（２）長崎南北幹線道路
（３）国道２０７号
９．フューチャーデザイン
（１）県の見解
（２）ビジョン（未来大国）
１０．知事の政治姿勢
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令和６年９月定例会 （令和６年９月１２日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

９ 月 １ ８ 日 饗 庭 敦 子 １．知事の政治姿勢について
（水） （１）政治資金問題と県建設業協会の陳情について

改革２１ （２）県政トップとしての責任
（３）知事の進退

【一問一答】 （４）任期４年の折り返しを過ぎた中での選挙公約の達成状況
（５）火・水の庁外対話の効果
（６）新しい長崎県づくりのビジョン実現に向けた取り組み
２．災害対策について
３．公益通報について
（１）長崎県の公益通報の実態
（２）相談窓口体制
（３）告発者の保護
４．人口減少対策について
（１）学校給食の無償化や子どもの医療費助成などでの自治体間競争
（２）空き家の有効活用
（３）男女格差による流出への影響
５．職場環境改善について
（１）職員の欠員状況
（２）パワーハラスメント・カスタマーハラスメント対策
（３）ストレスチェック制度の集団分析の活用
６．こども・女性・障害者支援センター（児童相談所）
（１）佐世保市で起きた同級生殺害事件から１０年目の節目を迎えて
（２）職員体制・ハラスメント防止

宮 本 法 広 １．福祉保健行政
（１）健康長寿日本一の長崎県づくりについて

公明党 （２）医療ＤＸについて
（３）薬剤師確保対策について

【一問一答】 （４）モバイルファーマシーの導入について
（５）メンタルヘルスについて
（６）発達障がい者（児）支援対策について
２．教育行政
（１）夜間中学について
（２）不登校児童生徒対策について
３．産業労働行政
（１）水素県長崎の実現を目指して
（２）製薬企業の誘致について
（３）造船関連産業について
４．水産行政
（１）魚市場における人材確保対策について
５．環境行政
（１）熱中症及び気候変動対策について
６．土木行政
（１）スケートパークの整備について
７．スポーツ行政
（１）スケートボード（スケボー）の振興について
（２）若者が集うスケボーを含むアーバンスポーツ振興対策について
８．平和行政
（１）佐世保市における平和首長会議に対する県の見解について
９．知事の政治姿勢
（１）知事の政治姿勢について
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